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N i e der sc hr i f t  

über die 42. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 11.04.2023, 18:30 Uhr, 

Grundschule Schöntalschule, Sauterstraße 95, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Böhringer, Andreas, Dr.  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Nowosad, Anna  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Scherer, Günther  
Schneider, Reinhard ab 18:45 Uhr während TOP 1 

Stellvertreter/in 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Geppert 

Gäste 
Graebert, Friderike  

Verwaltung 
Kreuzer, Nina  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Geppert, Sylvia  
Schönbach, Günter  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Belange des Stadtteiles Schöntal 

- Drumrum-Weg 
- Naturpark Schöntal 
- Anregungen und Fragen von Bürgerinnen und Bürgern betreffend des 
Schöntals 

 

  
2.  Bericht AK Verkehr 

- zeitliche Verschiebung der Baustelle Wasser in die Stadt (Juliusplatz 
und Marktstraße) 
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3.  Bericht AK Lebensqualität 
- Termin offizielle Eröffnung Drumrum-Weg 
- Termin Drumrum-Fest auf der Wolfsburg 
- Stiftung von Holzbänken für den Drumrum-Weg 
- Öffnungszeiten für Außenbewirtschaftung 

 

  
4.  Bericht AK Sauberkeit  

- Probereinigung der Fußgängerzone  
- Aufkleberaktion für Müllgefäße 

 

  
5.  Mitteilungen und Anfragen 

- Planung 6. Mai Infostand des Innenstadtbeirates in der Fußgängerzone 
 

  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet der Vorsitzende die anwesenden Mitglieder um eine 

kurze Vorstellung ihrer Person, da sehr viele Bürgerinnen und Bürger des Schöntals der 

Einladung zur Sitzung gefolgt seien. Darüber sei der Vorsitzende sehr, sehr erfreut. 

 

Sodann eröffnet er die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest.  

 

 
TOP 1  

Belange des Stadtteiles Schöntal 

- Drumrum-Weg 

- Naturpark Schöntal 

- Anregungen und Fragen von Bürgerinnen und Bürgern betreffend des Schöntals 

 

 

Herr Schied erläutert kurz den Verlauf des Drumrum-Weges und erklärt den anwesenden 

Bürgerinnen und Bürgern des Schöntals die Entstehungsgeschichte des Namens. Er 

informiert, dass bei der Eröffnung des Weges am 5. Mai auch ein Wegeplan erhältlich sein 

wird.  

Von Schöntaler Bürgern wird angeregt, den Bereich des Drumrum-Weges von Naturpark bis 

zur Bundesstraße gangbarer zu gestalten.  

 

Ein Bewohner stellt die Frage, ob bei der Bebauungsplanung Würzmühle auch an ein 

Freilegen des verrohrten Speyerbachs in Höhe des Umlaufgrabens gedacht wird.  

 

Die Bewohner des Schöntals äußern erhebliche Bedenken wegen der Bahnlinie, die direkt 

am Ende der Wolfsburgstraße zu Beginn des Zickzackweges vorbeiführt. Dort gebe es 

keinen Zaun entlang der Gleise. Sie berichten sowohl von ihren Kindern, die man nicht 

unbeaufsichtigt vor dem Haus spielen lassen könne, als auch von Wanderern, die dort immer 
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wieder stehen würden und sich die Bahnlinie ansehen würden. Es wird angeregt, zeitnah 

Abhilfe in Form eines Sicherheitszaunes zu schaffen.  

 

Sie berichten außerdem von zugewachsenen Stromleitungen am Zickzackweg sowie von der 

Notwendigkeit eines Abfalleimers für die Hundebeutel sowohl am Wendehammer als auch zu 

Beginn des Zickzackweges.  

Außerdem wäre es sehr wünschenswert, die Wolfsburgstraße im hinteren Teil als Sackgasse 

/ Spielstraße auszuweisen und dies schon im Bereich des Wendehammers mit einem Schild 

zu signalisieren.  

 

Zum Naturpark Schöntal berichtet Herr Schied über dessen Historie und teilt mit, dass der 

Park nur dann eine Überlebenschance hätte, wenn man dort eine gastronomische Lösung 

finden könnte. Der Innenstadtbeirat wolle sich dafür einsetzen, dass der Park erhalten bleibe. 

 

Zur Verkehrssituation im Schöntal berichten einige Bürgerinnen und Bürger, dass die Ampel 

an der B 39, in Höhe der Siedlerstraße, nicht wahrgenommen werde und dass dort oft Autos 

und LKWs beobachtet würden, die auch bei rot noch über die Ampel fahren. Aufgrund der 

Schulwege seien dort sehr viele Kinder unterwegs. Ebenfalls werde die vorgeschriebene 

Geschwindigkeit weit überschritten.  

 

Der Fußweg in der Sauterstraße entlang des Schwimmbades und des Stadions sei fast nicht 

erkennbar und häufig zugeparkt.  

 

Eine Erzieherin des Kindergarten St. Elisabeth teilt mit, dass ein Hinweisschild zum 

Kindergarten unbedingt notwendig wäre, da niemand den Kindergarten wahrnehme.  

 

Der Haagweg stelle eine „Falle“ für Touristen dar, da hier kein Schild vorhanden sei, das 

darauf hinweise, dass dieser Weg kein Weg zur Wolfsburg darstelle. 

 

Herr Hesser, Schulleiter der Schöntalschule, lässt durch Herrn Schied informieren, dass er 

sowohl den Wunsch einer Schulhofneugestaltung habe als auch den Wunsch nach 

Aufenthalts- und Spielmöglichkeiten. Die Bürgerinnen und Bürger unterstützen diesen 

Wunsch.  

 

Die Bushaltestelle an der B 39 unterhalb des Leibniz-Gymnasiums müsse freigeschnitten und 

gesäubert werden und als Bushaltestelle erkennbar gestaltet werden.  

 

Die Erreichbarkeit des Naturfreundehauses mit öffentlichen Verkehrsmitteln solle nochmals 
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überprüft werden. Es sei dort nicht möglich, mit dem Bus zu wenden. Die Bürger plädieren für 

eine Wiederherstellung des Löschteiches in Nähe des Naturfreundehauses.  

 

Ein Vertreter der Waldschatten e.V. berichtet von aktuellen Vandalismusschäden auf der 

Wolfsburg. Ein Hinweisschild wurde abgefackelt, ein Scheinwerfer und die Zäune seien 

beschädigt worden. Man suche immer noch nach Lösungen, den Vandalismus zu 

unterbinden.  

Der Fahrweg zur Wolfsburg solle besser befahrbar gemacht werden zur besseren 

Versorgung der Hütte und für Noteinsätze der Feuerwehr und des Rettungsdienstes.  

 

 

TOP 2  

Bericht AK Verkehr 

- zeitliche Verschiebung der Baustelle Wasser in die Stadt (Juliusplatz und 

Marktstraße) 

 

 

Herr Schied teilt mit, dass sich die Baustelle Wasser in die Stadt um 2 Wochen nach hinten 

verschoben hätte. Am Dienstag, 11.4. wurde die Baustelle nun errichtet.  

Herr Schallmo informiert, dass er den Altstadtlauf sowie das Mountainbike – Rennen, welche 

beide vom Skiclub Neustadt organisiert werden, abgesagt hätte, da diese Veranstaltungen 

während der Baustellenphasen nicht durchführbar seien.  

 

 

TOP 3  

Bericht AK Lebensqualität 

- Termin offizielle Eröffnung Drumrum-Weg 

- Termin Drumrum-Fest auf der Wolfsburg 

- Stiftung von Holzbänken für den Drumrum-Weg 

- Öffnungszeiten für Außenbewirtschaftung 

 

 

Herr Schied teilt mit, dass die Eröffnung des Drumrum-Weges am Freitag, den 5. Mai um 14 

Uhr auf dem Hetzelplatz stattfinden werde.  

 

Am 15. Juli plane man ein „Drumrum-Fest“ auf der Wolfsburg zur Einweihung des Weges.  

 

Er informiert weiterhin, dass der Beirat zwei Holzbänke für den Weg stiften möchte. Jeder, 

der sich hieran beteiligen möchte, könne ab sofort auf das Spendenkonto  

DE 58 5465 1240 0000 0015 03 bei der Stadt zahlen.  
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Zu den Öffnungszeiten für die Außenbewirtschaftung in der Innenstadt teilt Herr Schied mit, 

dass die CDU-Fraktion im Stadtrat einen Antrag auf verlängerte Öffnungszeiten für den 

Sommer stellen werde.  

 

 

TOP 4  

Bericht AK Sauberkeit  

- Probereinigung der Fußgängerzone  

- Aufkleberaktion für Müllgefäße 

 

 

Herr Schied erinnert nochmals an die Probereinigung der Fußgängerzone am Freitag, den 

14.04.2023 um 10 Uhr im Bereich der Hauptstraße 44 bis 50 und bittet die Mitglieder um 

Teilnahme soweit möglich.  

 

Herr Erdelt, Vertreter des AK Sauberkeit, teilt mit, dass der Termin für die Aufkleber-Aktion 

auf den Mülltonnen mit dem ESN und der Willkomm noch zu klären sei.  

 

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

- Planung 6. Mai Infostand des Innenstadtbeirates in der Fußgängerzone 

 

 

Der Innenstadtbeirat möchte am 6. Mai mit einem Infostand in der Fußgängerzone auf seine 

Arbeit, Ergebnisse und Ziele hinweisen.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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